



ΠΑΝΕΛΛΑΔΙΚΕΣ ΕΞΕΤΑΣΕΙΣ
ΤΕΤΑΡΤΗ 24 ΙΟΥΝΙΟΥ 2015
ΑΠΑΝΤΗΣΕΙΣ ΣΤΟ ΕΙΔΙΚΟ ΜΑΘΗΜΑ ΤΗΣ ΓΕΡΜΑΝΙΚΗΣ ΓΛΩΣΣΑΣ

A. ΚΑΤΑΝΟΗΣΗ ΓΡΑΠΤΟΥ ΛΟΓΟΥ

A1.1. Der Text behandelt die Faktoren, die bei der Berufswahl der Jugendlichen entscheidend sind. Professionelle Beratung, die Unterstützung des Elternhauses sowie die Schule spielen dabei eine große Rolle.

2. Er möchte die Jugendlichen dazu anregen, sich selbst kennenzulernen, ihre persönlichen Stärken zu finden, um sie in Zukunft beruflich nutzen zu können.

3. Der Text spricht besonders Jugendliche an, die vor der Berufswahl stehen und eine Entscheidung fürs Leben treffen müssen, sowie Eltern und Lehrer, die ihnen dabei helfen.

A2. 4. A

5. B
6. B
7. C
8. B
9. B

B. ΓΛΩΣΣΙΚΗ ΕΠΙΓΝΩΣΗ

B1.10. A

11. B
12. F
13. C
14. E

B2.15. dass

16. sondern
17. als
18. obwohl
19. weil

B3.20. E

21. D
22. B
23. A
24. C



Γ. ΠΑΡΑΓΩΓΗ ΓΡΑΠΤΟΥ ΛΟΓΟΥ

Betreff: Saubere Meerestrände

Sehr geehrte Damen und Herren!

Mit großem Interesse habe ich Ihre Umfrage zum Thema "Meerestrände. Wie kann man sie sauber halten?" gelesen und möchte dazu Stellung nehmen. Dieses Thema spricht mich direkt an, weil ich aus einem Land komme, das für seine herrlichen Meerestrände bekannt ist.

Der Abfall an den Stränden ist ein großes Problem. Zigarettenkippen, Einwegbecher und verwehte Plastiktüten gehören nicht ins Meer und sind gefährlich für viele Meeresbewohner. Der größte Anteil des Mülls stammt vor allem von Verpackungen und anderen Konsumgütern, die am Strand liegen gelassen werden. Doch wie lässt sich der Müllberg an den Meerestränden bekämpfen?

Es ist wichtig, die Öffentlichkeit für das Thema zu sensibilisieren. Jeder Einzelne sollte so wenig Plastikgegenstände wie möglich verwenden und den Müll sortieren. Zusätzlich sollte es wirksame Werbekampagnen in den Medien geben, die über die Verantwortung des Einzelnen aufklären.

Der Tourismus ist an vielen Stränden die Müllquelle Nummer Eins. Man sollte durch Strandsäuberungsaktionen das Bewusstsein der Bevölkerung stärken. Die jeweilige Gemeinde, Besitzer von Hotelanlagen und weiteren Einrichtungen, die am Meer liegen, sollten solche Aktionen organisieren.

Ein weiterer Vorschlag wäre das Aufstellen von Abfallkörben, die überall stehen und regelmäßig von den Zuständigen entleert werden sollten. Außerdem wäre eine Strandbewachung eine ideale Lösung des Problems.

Leider ist es schwer viele Mitmenschen von der Notwendigkeit der sauberen Meerestrände zu überzeugen.

Ich hoffe mit meinen Vorschlägen zur Lösung des Problems beigetragen zu haben. Mit freundlichen Grüßen